

kleinern Städte und bedrängte die Einwohner derselben. Diese aber beklagten sich bitter bei Friedrich. Da zog Friedrich im Jahre 1154 über die Alpen und lud die widerspenstigen Städte vor seinen Richterstuhl. Einige bestrafte er durch Zerstörung.



Friedrich Barbarossa.

Mailand aber konnte er jetzt nicht strafen, weil er zu wenig Mannschaften bei sich hatte. In Pavia ließ er sich zum König der Lombardei krönen. Dann eilte er nach Rom, um dem bedrängten Papste zu helfen. Zum Danke setzte dieser ihm in der Peterskirche die römische Kaiserkrone auf. Friedrich stellte in Rom zwar Ruhe und Ordnung her, aber in seinem Heere brachen ansteckende Krankheiten aus. Deshalb mußte er den Rückzug antreten.